ACTUALIDAD

INDÍGENAS ANÁLISIS

Duque fue a Cauca, pero no se reunió con la Minga

El primer encuentro del mandatario en la región, una vez se levantaron los bloqueos, fue con los empresarios y los gremios afectados por la protesta.

"Si el presidente se comprometió a que iba a ir a hablar con la Minga tendrá que hacerlo, lo simbólico es que él va cuando quiere y no cuando lo obligan".

JUAN DAVID ESCOBAR

Por OLGA PATRICIA RENDÓN M.

ara el presidente Iván Duque la prioridad después del desbloqueo de la vía Panamericana por parte de la Minga es atender a quienes se vieron afectados por el paro, especialmente, a empresarios y comerciantes que su-frieron el desabastecimiento y los altos costos para sacar la producción de la región.

Por eso, 24 horas después de que los mingueros se apartaran de la vía, llegó al Cauca a reunirse con los afectados: "Vinimos a expresar nuestra solidaridad con las personas, los empresarios, las agremiaciones y la ciudadanía damnificada y afectada seriamente por los bloqueos en la vía Pan-americana", dijo el mandata-

rio desde Popayán.

Entre las disposiciones
presentadas por el Ejecutivo
se destacan dos líneas de crédito especiales de Bancoldex y Bancoagrario, que suman 325.000 millones de pesos; la ampliación del plazo para el pago de impuesto de renta y complementarios para los damnificados, hasta el 31 de diciembre de este año; y la promoción de Popayán como destino turístico para esta Semana Santa por parte de todas las agencias del Estado.

Además, el mandatario delegó en la ministra de Minas María Fernanda Suárez, la formulación de un proyecto para construir una central de abastecimiento de combustible, co<mark>n Ecopetrol, pa</mark>ra que la re-gión no vuelva a estar expuesta a estos riesgos.

Pero la pregunta más importante que se hacían los medios de comunicación mientras esperaban fue contestada a último momento: "Encargué a la ministra del Interior (Nancy Patricia Gutié-rrez) para concretar en los próximos días la reunión con los dirigentes indígenas".

La Minga la espera

La organización indígena del Cauca tiene claro que si el mandatario no llega a conversar con ellos antes del martes a la media noche volverá a bloquear la Panamericana.

Aunque el Gobierno no confirma el compromiso al que llegó con la Minga, el viernes pasado, frente a si el presidente haría presencia el mar-



INDÍGENAS EN PUTUMAYO TAMBIÉN PRESIONAN

Las comunidades indígenas del departamento de Putumayo anunciaron que se tomarán la carretera a Mocoa, como un mecanismo de presión para que el Gobierno les preste atención a demandas en aspectos como el social, agrario y político. Según la organización Nacional de Pueblos Indígenas de la Amazonia (Opiac), "se ha determinado que, a partir de este lunes, se tomarán acciones de hecho, cierre total de la vía principal que tiene acceso al departamento del Putumayo, pues el Gobierno no ha enviado una comisión de alto nivel. En los últimos días han enviado a fur sionado para la Paz, pero ellos no tienen la capacidad de decisión frente al pliego de peticiones que son doce puntos estructurales. Se trata de la vía Mocoa -Pitalito- Puerto Asís, y se estará cerrando". Esto después de que indígenas de Cauca, Nariño, Caldas y Valle del Cauca hubieran logrado su acuerdo



El presidente Iván Duque y gran parte de su bancada estuvieron en Popayán (Cauca) y Pasto (Nariño), para entregarles a los afectados por los bloqueos de la vía Panamericana soluciones económicas que ayuden a superar la crisis que sufre esta región. FOTO PRESIDENCIA

"Hay un error de conciencia social en un estado social de derecho, en el que le están reclamando unas acciones del Gobierno en relación con la protesta".

CARLOS ANDRÉS ARIAS

tes, líderes indígenas sí lo insi-nuaron en la rueda de prensa dada el sábado en la mañana.

Nos vamos a quedar hasta el día martes que es el otro compromiso que tenemos, aquí vamos a estar, aquí vamos a estar, sí nos vamos a recoger un poquito, y decirle al representante del Gobierno y los garantes que quedamos con un compromiso que será el martes, ese día llegará más comunidad... El martes estaremos en el último escenario que es el diálogo político con el presidente de la República", expresó ante los mingueros y los medios de comunicación Neis Oliverio Lame Camayo, consejero mayor del Consejo Regional Indígena del Cauca.

¿Error estratégico?

Carlos Andrés Arias, docente de Comunicación Política y Opinión Pública de la Universidad Externado, aseguró que es posible que el mandatario haya tomado la decisión de ir a Cauca y Nariño y no reunirse con la Minga por presiones de su partido, el Centro Democrá-

tico, pero al margen de ello: Este es un error estratégico, independientemente de que el Gobierno en su planeación económica y política pueda cumplir las demandas, lo que reclama la Minga es que el mandatario se siente a dialogar, es una falta de palabra del presidente que no le cumple a la Minga que si cumplió con el levantamiento".

Y agregó que Duque podría atender a los afectados y a los nativos durante el mismo día, no simplemente volver a delegar a la ministra Gutiérrez

Por su parte, Juan David Escobar, director del Centro de Pensamiento Estratégico de la Universidad Eafit, dijo que esta es una "medida sana, en el sentido de que está dando un mensaje de que el presidente va donde quiere y no

donde lo obliguen a ir, porque si no se crearía un precedente que es insostenible en el tiempo, en que cada que alguien quiera pedir algo se va por las vías de hecho y exige la pre-sencia del presidente. No puede responder así al chantaje".

Por ahora, los comuneros siguen reclamando la presencia del mandatario en su territorio, tal y como fue acordado con sus delegados el viernes pasado, y, si no ocurre en las próximas horas pueden volver la protesta



EN DEFINITIVA

El presidente Iván Duque llegó a Cauca y Nariño para reunirse con los afectados por la protes ta indígena. Todavía no ha sido pública la fecha de su encuen-tro con los comuneros.